
Encuentro con Vida Ascendente Portugal en Fátima 

el 9 de octubre de 2024 

Monseñor Christian Nourrichard presentó la reunión: 

- Bautizados, estamos unidos en Cristo, 

 Por lo que a mí respecta, fui designado para ser vuestro Acompañante Espiritual, tras el 
encuentro internacional de Madrid. 

Les agradezco la confianza depositada en mí. Les pido que oren por mí y por todos los 
Asesores Espirituales en todo el mundo. Somos diferentes y complementarios porque somos 
UNO en Cristo ». 

La reunión del Comité Ejecutivo con Vida Ascendente Portugal estaba prevista después de la 
asamblea general del movimiento portugués que se celebró en Fátima los días 8 y 9 de octubre 
de 2024. 

 

Con la Presidenta Monique Ptak, Comité Ejecutivo (de izquierda a derecha): Jaime Tamarit (Vicepresidente), 
Mercedes Montoya (Secretaria), Mons. Christian Nourrichard (Asistente eclesiástico), Janusz Ptak (Tesorero) 

En el preámbulo, Monique menciona los motivos de este viaje de hoy: 

Refleja el deseo del Comité Ejecutivo de encontrarse con los movimientos europeos (los 
pioneros hace unos años) para comprender mejor sus dificultades actuales, sus necesidades, 
sus éxitos, para crear conciencia sobre lo que opcionalmente pueden compartir o recibir de 
otros movimientos miembros más recientes de todo el mundo. el mundo. 

La reunión con Vida Ascendente Portugal es una primera iniciativa que debería renovarse con 
otros movimientos europeos una vez realizada su evaluación. 
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Enfoque también asociado al deseo de presentar VMI para quienes no conocen la asociación 
y evalúan: 

- Situación de los movimientos desde la pandemia 

- Reorganización y nuevos métodos de funcionamiento del Comité Ejecutivo desde la 
última asamblea general en Madrid en septiembre de 2023 

- Lugar de VMI en la sociedad y en la Iglesia 

- Necesaria reflexión sobre la identidad del movimiento, cómo los miembros del 
movimiento perciben el significado de su pertenencia a VMI, su dimensión 
internacional (para apoyar esto, se dan algunos ejemplos). 

Janusz hizo una presentación en Power Point sobre la comunicación de VMI y sus diferentes 
aspectos, destacando que esta comunicación es una cuestión importante de visibilidad y 
legibilidad. Según él, VMI debe reforzar su comunicación: 

• externamente: hacia las instituciones eclesiales y otras, hacia la sociedad que nos 
rodea en nuestros respectivos países para darnos a conocer y dar a conocer lo que 
estamos haciendo en nuestros movimientos. 

• internamente: verticalmente desde la “cabeza” a la “base”, desde la “base” a la 
“cabeza” así como horizontalmente entre los diferentes miembros y equipos. 

 

PRESENTACIÓN DE VIDA ASCENDENTE PORTUGAL 

Se agradece cordialmente a Fernanda Rodrigues, nueva presidenta de Vida Ascendente 
Portugal que organizó el encuentro y la logística del viaje con Marta Antunes. 

Fernanda presenta su movimiento. Indica que ha distribuido un cuestionario a sus miembros 
para conocer la situación de los grupos del movimiento. 

Se recibieron algunas respuestas que mostraban una plantilla total de alrededor de 140 
personas. La situación es desigual con grandes grupos de 44, 30 y 14 personas, y algunos 
grupos de sólo 4 o 5 personas. 

Se presenta una iniciativa interesante: la creación de un coro que reúne a los miembros del 
grupo de 44 personas dos o tres veces por semana. 

El Asesor Espiritual Nacional que iba a hablar durante la reunión no estuvo presente por 
motivos de salud. Se indicó que no todos los grupos tienen la posibilidad de contar con un guía 
espiritual. 

Monique cita como ejemplo la formación en acompañamiento espiritual de los laicos llevada 
a cabo por el Movimiento Cristiano de Jubilados (MCR) francés. El movimiento publicó un 
folleto en apoyo de esta formación. Se enviará una copia de este documento a Fernanda. 

Fernanda Antao es la tesorera del movimiento. 

Los grupos trabajan con una temática de un año. También se propone transmitir copias del 
tema del año del movimiento francés. 

Se publica una revista tres veces al año. 

Monseñor Nourrichard precisa que actualmente se está celebrando una reunión del sínodo 
que constituye el mayor acontecimiento desde el Concilio Vaticano II. Los elementos de este 
sínodo podrían ser retomados y estudiados en los grupos. 



Monseñor sugiere planificar tiempos para la oración común: diariamente o con ocasión de los 
principales acontecimientos litúrgicos del año. 

Jaime presenta y comenta una presentación de diapositivas en francés que describe la 
implementación de la Pastoral de las Personas Mayores en España. Se enviará una copia de 
esta presentación de diapositivas a Fernanda. 

Fernanda expresa su preocupación por la continuación del movimiento en Portugal, donde los 
miembros son muy mayores y teme que se vea obligado a detenerse: dificultades por las 
secuelas de la pandemia con una reducción significativa de miembros, miembros que tienen 
miedo de regresar a una reunión; también falta transferencia de responsabilidades con falta 
de compromiso; Fernanda realmente no tiene un equipo con quien trabajar, aparte de la 
presencia siempre activa de Marta. 

Jaime menciona el trabajo realizado por la Conferencia Episcopal Española en el aspecto del 
compromiso. 

Monique Ptak 
Présidente VMI 

 

Comité Ejecutivo con Marta Melo Antunes (ex Presidenta de VMI y VA Portugal) 
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